

España 1'25 ptas. al mes.
Extranjero 2'25
Número suelto 5 Céntimos.
Id. atrasado 10

LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE, DE NOTICIAS Y AVISOS

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle del Conquistador, 38, 1.

Imprenta: Soledad, 27

Año VI

PALMA DE MALLORCA Jueves 2 de Enero de 1938

Núm. 1563

ATENTADO TERRORISTA

La bomba de Barcelona

Muertos y heridos—Detalles del suceso—Ultimas noticias

Da la prensa de Barcelona copiosos lo siguiente.

Objeto sospechoso

Circulan diferentes versiones acerca del hallazgo del criminal artefacto de la calle de San Pablo.

Se decía que el dueño de la lampistería establecida en la casa número 42 de aquella calle, se dio cuenta de que en la escalera contigua había sido dejado un pequeño envoltorio, del que muy poca idea se podía formar, debido a la oscuridad que reinaba.

Alarmado el industrial, alarmóse el vecindario, y acertó a pasar por dicho sitio el guardia municipal Claudio Oller que presta servicio de noche y que en aquella ocasión se dirigía a la Gran Peña para entrevistarse con un amigo. Enterado del suceso tocó el pito de alarma, acudiendo seguidamente el inspector Rafael Urbano que casualmente pasaba por la calle citada y varios individuos de la guardia municipal.

Otra versión circulaba. La de que el inspector de policía Sr. Urbano se dio cuenta de la máquina infernal, pidiendo socorro y dando inmediatamente aviso a las autoridades.

Lo cierto, lo evidente era que en el interior de aquella oscura escalera había un peligroso artefacto y que la calle estaba totalmente invadida de curiosos; el vecindario en masa, ni temeroso, ni precavido, sin darse cuenta del peligro que corrían.

Explosión extruendosa

Poco antes de las cinco de la tarde uno de nuestros redactores que se encontraba en la calle de Santa Margarita sorprendióse ante el inusitado movimiento de gentío.

Se notaba gran confusión, gran alarma, carreras, cierre de tiendas, etc. Guardando la escalera de la casa número 40 de la calle de San Pablo vimos a dos guardias municipales de uniforme y a otro de paisano que presta servicio nocturno.

—¿Qué hay? preguntamos.
—Aquí, en esta escalera, nos contestó uno de los guardias,—hay un objeto, una bomba.

Otro nos dijo que un compañero estaba buscando un colchón para envolverla mientras llegaba el carro blindado del Ayuntamiento.

Terminaba nuestra conversación con el guardia cuando dejamos el paso franco a un sujeto que conducía un colchón a cuantas de nva casa de la calle de Santa Margarita.

Apesado de lo que a la acera el colchón, un golpe rudo, una detonación estruendosa, formidable, vino a sembrar el pánico.

El objeto sospechoso se justificaba atronando el espacio. El inspector señor Urbano cayó horrorosamente acorralado, otros individuos corrieron igual suerte, recibiendo graves heridas.

Sucedió un instante de estupor, horrorizante, de rabia, de indignación, y, naturalmente, lo primero fué prestar los auxilios convenientes a los heridos.

Pocos momentos después el lugar del suceso presentaba un cuadro de horror. Las baldosas estaban salpicadas de sangre y totalmente destruidos los ornatos y aparadores de las tiendas contiguas.

Cuantos rodeábamos a los agentes de la autoridad pocos instantes antes de la horrible hecatombe fuimos empujados hacia el interior de la lampistería, donde también la explosión había causado grandes desperfectos.

En la Casa de Socorro

La conducción de los heridos a la Casa de Socorro de la calle de Barbarrá, produjo una impresión desgarradora en el vecindario. Muchas mujeres lloraban.

El infeliz inspector de policía señor Urbano, al llegar al benéfico establecimiento, convenientemente conducido por los agentes de la Compañía Arrendataria Sres. Requejo y Recarte y el guardia civil Manuel Calbaza, muy pocos momentos le quedaban de vida. Su cuerpo daba lástima. Le vimos totalmente acorralado.

En la puerta de la Casa de Socorro estacionóse compacto gentío, ansioso de penetrar en el interior para ver si entre los heridos figuraba algún individuo de los suyos.

Unas pobres niñas, alocadas por la angustia y el dolor, querían asaltar la casa, pretextando que uno de los heridos era su padre.

Otros cuadros trágicos, otras escenas horribles desarrollábase en la calle de Barbarrá.

Los heridos

Uno de los heridos se llama Virgili y es dueño del establecimiento de muebles del número 10 de la calle de Santa Margarita.

Este señor facilitó el colchón para envolver la máquina infernal. Según rumores del vecindario, el señor Virgili desde hace tiempo venía ejerciendo de alcalde de barrio.

Fué uno de los que inmediatamente se ofrecieron para trasladar el explosivo al Campo de la Bota.

Este herido presentaba la fractura de un brazo y varias contusiones en todo el cuerpo.

Al practicársese la primera cura daba gritos de horror.

«¡Me han matado, criminales!»
Todas las tentativas de los galenos resultaron insuficientes para calmar el delirio en que había entrado el herido.

En el vientre presentaba una herida grande y profundísima con desparamiento, partida de varias costillas y otras heridas en la tetilla izquierda de mucha gravedad.

El guardia municipal Claudio Oller también recibió importantes heridas en la cara y mano derecha, pasando por su propio pie a su domicilio después de curado de primera intención.

El Juzgado de guardia

A cosa de las seis de la tarde el Juzgado en funciones de guardia constituyóse en la casa de socorro de la calle de Barbarrá para comenzar las primeras declaraciones.

El juez de guardia era don Valentín Díaz de la Lestra, y actuando señor Alegre.

En la casa de socorro prestó declaración el Virgili. El moribundo no pudo decir nada, siendo ineficaces los auxilios de la ciencia. Los auxilios espirituales también llegaron tarde.

El infeliz Urbano acababa de expirar poco antes de las seis.

Las autoridades

En el lugar del suceso se personaron las autoridades y numerosas fuerzas de seguridad, guardia civil, policía y municipales que cuidaron del orden en la calle donde tuvo lugar el hecho.

La bomba

El criminal artefacto era de forma cilíndrica muy parecido a una botella. Iba en una tala y un bramante y de uno de sus extremos pendía una caña que desprendióse del artefacto al hacer explosión.

Las paredes laterales de la escalera número 40 sufrieron graves desperfectos.

Muchas fracciones de la infernal máquina quedaron incrustadas. La puerta de entrada también sufrió deterioros de importancia.

En el suelo, las salpicaduras de sangre ofrecían un espectáculo macabro.

La casa número 40

La escalera donde ocurrió el hecho es muy estrecha y prolongadísima. Tiene un metro escaso de ancho y unos nueve de largo con una escalera, también estrecha en el fondo.

La casa consta de varios pisos, habitados generalmente por mujeres de vida non sancta.

Las pobrecitas, tristes, anegadas, carnicas, etcétera no se explicaban el suceso.

¿Cómo pudo ocurrir; quien es el malvado, el miserable...?
Nada dicen, ningún indicio aducen, ninguna luz arrojan las inquilinas del 40.

Probablemente hoy serán citadas a declarar ante el juez instructor.

¿Cómo estalló la bomba?

Esta es la pregunta que corre de boca en boca, de vecino en vecino, que preocupa a la opinión, que ha motivado la general protesta, exasperando el odio que asidábase para con los malvados de crimenes tan horrendos.

La impresión recogida en el lugar del suceso en el mismo momento en que tuvo lugar el hecho, nos permite hacer algunas suposiciones que pudieran resultar verídicas.

La máquina infernal hizo explosión cuando se preparaba el colchón que debía envolverla para ser conducida al Campo de la Bota.

Con el aire que produjo el resaca de aquel volioso auxiliar agitóse el artefacto, haciendo un insignificante movimiento, por lo que cambió de posición.

Entonces se produjo la explosión, estalló la bomba.

Hirió mortalmente al inspector Urbano en la cara y vientre, todo lo cual da a entender que el resto del cuerpo

se encontraba a salvo, oculto detrás del colchón.

Quién era el muerto

El desgraciado que tuvo la ocurrencia de pedir el colchón para echarlo sobre la bomba y justo con el municipal y el señor Virgili, colocarlo encima de la máquina infernal, era inspector de policía agregado a la sección que funciona en la frontera francesa.

Este varano estuvo en Barcelona prestando servicio como inspector de policía, siendo destinado más tarde a Palefrugall, siempre a las órdenes del jefe de policía que está en la frontera francesa.

El infortunado inspector se llama Rafael Utián.

Se ignoran más detalles.

El Gobernador—El Juez de guardia

Cuando tuvo el gobernador noticia de la catástrofe, estaba en su despacho y no pudiendo moverse porque asuntos delicados se lo impedían mandó al lugar del suceso el inspector general.

Luego por teléfono fué llamado por el juez de guardia, que lo era el señor Díaz de la Lestra.

Después de conferenciar largo rato, ambas autoridades se trasladaron al Palacio de Justicia.

Un confidente

Allí estaba un individuo, el cual hizo algunas confidencias de carácter general que como es natural ignoramos.

Dijo el gobernador que el sujeto en cuestión estaba antes de ocurrir la explosión en el Palacio de Justicia, pero que sus manifestaciones no se concretaban a lo que iba a suceder, sino a los miserables que colocan los explosivos en general.

Barcelona 1 (á las 17'15)

Trabajos de la policía

Toda la policía está en campaña desde hace días y todos sus esfuerzos se estreñan ante lo desconocido.

El inspector general, lleva dos días encerrado en su despacho, sin dormir, trabajando como un desesperado y tampoco su trabajo surte efecto alguno de momento.

Los miserables ó el miserable autor de estos atentados horrendos goza de la mayor y más vergonzosa de las impunidades.

Registros y detenciones

Durante toda la noche pasada y madrugada la policía realizó varios registros domiciliarios, haciendo algunas detenciones.

La redacción del periódico «Acraa Tierra y Libertad», Arco de San Pablo, 14, fué registrada por el delegado Sr. Carbonell y varios inspectores a sus órdenes.

No dió resultado alguno.

La tienda núm. 1, de la calle de Colón (San Martí), fué registrada por el inspector Sr. Picornell, quedando detenido un tal Carreras.

En las barriadas extremas se practicaron más registros y detenciones, siendo algunos de los detenidos puestos en libertad más tarde y otros puestos a disposición del juez especial de la causa de los terroristas.

«Memento» y sus declaraciones

Hace unos días el ex-policia «Memento» manifestó a un periodista y éste lo publicó en las columnas de un colega que «el sabía quienes eran los autores de las atentados dinamiteros».

Esta afirmación revela tal gravedad que son muchas las personas que se preguntan por qué «Memento» no revela los nombres al juez especial y si se niega, por qué no está detenido hasta aclarar sus manifestaciones hecho terminantes.

Otra vez Mr Arrow

El Gobernador ha manifestado que no era cierto que el Gobierno hubiera puesto reto alguno a la oficina de investigación criminal, de la que es jefe Mr. Arrow, según parece se indicó por alguna concejal ayer en el Consistorio.

El gobernador tiene interés en que conste así, porque el Gobierno vería con buenos ojos que la misión de la policía de investigación diera buenos resultados; porque no ha prohibido ni dificultado nada, y porque, finalmente, aunque quisiera no podría hacerlo, puesto que es una cosa puramente particular su misión y no puede inmiscuirse en ella nada.

Asió el Sr. Ossorio que aun ensartando las censuras de algunos periódicos que le han tildado de solidario en este asunto, él está dispuesto a dar todas las facilidades que sean precisas para que la misión de Mr. Arrow pueda desarrollarse en su esfera de acción dentro los límites que le corresponden, sin pasar de ellos.

Tanto es así—Radió el Sr. Ossorio—que aquí encima la mesa tengo un recurso de alzada interpuesto por el concejal Sr. Qardo contra el acuerdo del Ayuntamiento en lo relativo a la cantidad que se votó en el presupuesto para el sostenimiento de la oficina de investigación, y pienso desestimarle por las razones que diré oportunamente.

«Es preciso pues que se desvanezca

el equívoco» que se ha creado alrededor de este asunto, achacando al Gobierno cosas que no son ciertas.

Y yo creo—terminé diciendo el gobernador—que la policía de investigación criminal estaba funcionando, habiendo recibido una «corpa» al desfilarse oficialmente y por conducto particular, que no.

Otro muerto

Otra víctima ha resultado del criminal atentado de ayer. El dueño de la tienda de muebles de la calle de Santa Margarita, Juan Virgili, ha dejado de existir á las 6'30 de la mañana.

Durante toda la noche ha padecido horriblemente. Las profundas heridas de la cara y vientre le han llevado al sepulcro.

El desgraciado industrial contaba unos cuarenta años de edad; había envejecido recientemente.

Deja varios hijos todos menores de edad.

Aunque de privaciones y sacrificios había conseguido una posición que le permitía atender al sosten de su familia.

Reunión de senadores y diputados

Al regresar este mediodía el alcalde y algunos señores concejales de la función religiosa de Santa María del Mar, encerráronse en el despacho de la Alcaldía, celebrando una larga reunión, en la que se trató ampliamente de las medidas que debe adoptar el Ayuntamiento para combatir el terrorismo fusteste del que es víctima nuestra ciudad.

Después de cambiar impresiones por espacio de una hora se acordó reunir mañana jueves ó el viernes á todos los senadores y diputados por Cataluña, para tratar ampliamente este asunto y garantizar en lo posible la vida de los barceloneses.

El entierro de las víctimas

A última hora de la tarde celebraron una conferencia el gobernador civil y el alcalde para ponerse de acuerdo sobre si el entierro de las dos víctimas deberá efectuarse separadamente ó formar uno solo.

El entierro tendrá lugar mañana por la tarde ó el próximo viernes por la mañana, pues interin no se practique la autopsia de los cadáveres en el Clínico, este no puede efectuarse.

El entierro de las víctimas revistirá gran solemnidad, asistiendo el Ayuntamiento en corporación presidido por el alcalde.

La desgravación en Palma

Como saben nuestros lectores desde ayer queda suprimido el impuesto de consumos sobre los vinos que no excedan de diez y seis grados.

Como es natural la rebaja en el precio de aquella bebida había de trascender al público.

Para poner a nuestros lectores al corriente de aquella rebaja hemos visitado hoy una porción de tabernas al objeto de enterarnos de los precios que rigen.

Según el resultado de nuestras investigaciones los taberneros han acordado lo siguiente.

El vino que se vendía el pasado año á 0'50 ptas. el litro se vende en la actualidad á 35.

El de 0'40 se vende á 0'30 y á 0'20 el que antes se vendía á 0'30 pesetas.

Hace unos días que en muchas tabernas no tenían vino. Y se comprendo: faltaba poco tiempo para que empezara á regir la ley de desgravación y los taberneros no iban á pagar un tributo que días después no podían exigir al comprador.

Ayer fué mucho el vino que ingresó en esta población y arrabales y eso que era día festivo.

No cabe dudar que el día de hoy lo aprovecharán los taberneros para entrar el restante, libre ya del impuesto de consumos.

Una persona á quien podemos creer bastante enterada del asunto nos afirma que ayer solo entraron en el arrabal de Santa Catalina ¡19,000 y pico litros de vino!

EN LA IMPRENTA DE LA TARDE

SOLEDAD, 27 y en la PAPELERIA, Conquistador, 41

Se les servirá á nuestros abonados y al público en general toda clase de impresos con una GRAN ECONOMIA en los precios. Impresiones de lujo y económicas

En el ramo de Papelería y objetos de escritorio y dibujo hay para escoger una infinidad de artículos de última novedad

PAPEL Y SOBRES

PARA EL COMERCIO de diferentes clases á precios limitadísimos Soledad, 27 Conquistador, 41

ALMACENES S. JOSE

GRANDES BEMESAS PARA LA PROXIMA TEMPORADA

SE LIQUIDAN A PRECIOS BARATISIMOS
Boas, Abrigos para Señora, Caballero y Niños, en todas clases y tamaños.

PAÑERIA * SASTRERIA

PRECIO FIJO

BRONDO ESQUINA BORNE

Nuevos jueces Municipales

Por consecuencia de haber sido admitidas varias renunciaciones de Jueces y Fiscales municipales, y rectificación de nombres en algunos otros, la Sala de Gobierno de esta Audiencia ha hecho los nombramientos siguientes:

Fornaluch.—Juez.—D. José Albertí Arbona.

Algaída.—Juez Suplente.—D. Melchor Coll Sastre.

Porreras.—Juez Suplente.—D. José Rosselló Far.

Santa Margarita.—Fiscal.—D. Pedro Juan Estelrich Ribas.

Alcudia.—Juez Suplente.—D. Bartolomé Ventayol Riera.

Inca.—Juez Suplente.—D. Miguel Pujadas Ferrer.

San Luis.—Fiscal Suplente.—D. Gabriel Orfila Vidal.

Alayor.—Fiscal.—D. Constantino Pons Villalonga.

TEATROS

Principal

Anoche se registró en este teatro una entrada soberbia.

Representóse el «Nido ageno» de Benavente que valió nutridos aplausos para la Srita. Bremón, Sra. Sánchez, y Sres. Villagomez y Rivero, principales partes á cuyo cargo corrió el desempeño de la obra.

Al final de ella, fueron llamados á la escena, prodigándoles el público una ovación.

Como final de fiesta diéronse «Los martes de las de Gómez», que dejó á la concurrencia extremada de risa. Porque aquello es reír, y de verdad.

La Srita. Segura tuvo que repetir la canción de la «Mami», lo propio que en parte la señora Corona. La machicha que se bailó hizo las delicias del público.

La Protectora

Las sesiones de cinematógrafo continúan viéndose animadísimas.

Por lienos se contaron los de ayer, aplaudiendo el público las bonitas películas exhibidas.

Ejército y Marina

Servicio de la plaza para mañana

Parada.—Los cuerpos de la guarnición.

Jefe de día.—El Comandante del Regimiento Infantería de Palma don Fernando Crespo.

Hospital y provisiones.—El sexto Capitán de Artillería.

Vigilancia por la plaza.—El primer Oficial de Artillería y clases del Regimiento Infantería de Palma.

Paseo de enfermos.—El Regimiento Infantería de Palma.

D. O. de S. E.—El Teniente Coronel, Sargento mayor, Damián Garau.

El día religioso

Para hoy Cuarenta Horas

Continúan en San Cayetano: Todo como el día anterior.

Visita á la Corte de María A Ntra. Sra. de la Grada, en la Catedral.

Para mañana Cuarenta Horas

Concluyen en San Cayetano costeadas por la Asociación de la Oración y Vela para conmemorar el trigésimo quinto aniversario de su instalación en esta capital: Exposición á las seis, á las once y media meditación durante una misa; por la tarde á las seis y cuarto se rezará una parte del Rosario y la estación al Santísimo; después habrá sermón de Tridno que predicará el R. P. Eliseo de la Victoria, capuchino; y, seguidamente la letanía de todos los Santos y la solemne reserva de S. D. M. precedida de Te-Deum.

Visita á la Corte de María A Nuestra Señora del Confalón, en Santa Eulalia.

Se liquidan todas las existencias de una fábrica Pañetes, Abrigos, Capas, Pañerías, Reñajos todo muy superior á precios baratísimos.

ALMACENES S. JOSE Bronde esquina Borne

Se cura usando las Pastillas anti-sépticas y balsámicas Morelló.

Gaceta del día

Lo que ocurre en Palma con la mendicidad, raya ya en abuso.

En los sitios de mayor tránsito observanse aprestados ininidad de lisados que á voz en cuello imploran la caridad pública, molestado á los transeúntes con sus gritos, con sus insistencias pesadas.

De estos desgraciados, la mayor parte, sino todos, son forasteros, emigrados á esta Ciudad, porque en otras no se les tolera la mendicidad.

Si nuestro Alcalde se penetrara bien de este asunto, y como otras veces, obligara á aquellos lisados á embarcar hacia otras poblaciones, la Ciudad le quedaría agradecida.

Para dar ocho funciones en Esporlas ha sido contratada la compañía que dirigen los señores Teodoro Sarra y Miralles.

La compañía debutó ayer con las obras «El cabo primero», «Bohemios» y «Los Guapos».

La romanza de la primera fué cantada por la señorita Antelm y «Bohemios» por Consuelo Vizcaino y el tenor Arrom.

Las tres, así como la señora Monserat y los señores Serra, Caimari y el señor Sbert conquistaron los aplausos del público.

Con el número de hoy repartimos á nuestros abonados un ejemplar del discurso pronunciado en el Congreso por D. Alejandro Rosselló, acerca del presupuesto de Instrucción Pública.

Mañana llegará de Barcelona el vapor correo «Bellver».

En la «Juventud Protectora del Trabajo» empezaron ayer los bailes de máscara.

Estos se celebrarán los jueves, sábados y domingos á las nueve de la noche.

El de ayer se vió concurridísimo.

Esta tarde saldrán para Mahón y Barcelona á las seis y media los vapores «Isla de Menorca» y «Cataluña».

Anoche á la salida del Lírico se cruzaron mutuamente la cara dos mujeres de mal vivir por cuestiones de celos.

Intervino un sereno que calmó los ánimos.

Esta mañana han llegado de Barcelona á Ibiza los vapores «Balear» y «Cataluña».

Para la vecina isla de Cabrera ha salido esta mañana el vaporcito del mismo nombre con efectos.

En el camino viejo de Sineu y frente al predio «Son Burell» volcó ayer tarde un coche de lujo del que tiraban dos briosas mulas.

Una señorita que lo montaba sufrió una estensa herida en la cara y un caballero y el cochero resultaron también ligeramente contusionados.

Han prestado el debido juramento de sus respectivos cargos los Jueces y Fiscales municipales y Suplentes recientemente nombrados.

Oficialmente y en sesión pública dejó ayer aprobadas el Ayuntamiento las listas de compromisarios para la elección de senadores.

Ayer por la mañana á las nueve llegó á nuestro puerto fondeando en la escuela del muelle el vapor trasatlántico «Caude Wilredo» de dos mil setecientas sesenta y cinco toneladas.

Procede de Barcelona con carga diferente y 62 pasajeros de tránsito, ninguno para este puerto.

Enseguida empezó las operaciones de descarga y luego tomó la carga que se le tenía preparada.

Por la tarde salió para la Habana y escalas en la península.

SOMATOSE

Reconstituyente de primer orden.

Crónica Telefónica

(Noticias transmitidas desde Madrid a la prensa de Barcelona, que alcanzan hasta las cinco y quince minutos de la tarde de ayer, recibidas hoy en Palma en el vapor correo.)

La «Gaceta»

La «Gaceta» publica hoy las disposiciones siguientes: Leyes de concesión de créditos sancionados por el Rey.

Declarando suspendidas las sesiones de Cortes. Reales órdenes de personal de Gracia y Justicia.

Real orden aprobando la liquidación general de la renta de tabacos correspondiente al ejercicio de 1905.

Declarando que el término medio de cambio de francos, del mes actual, ha sido el de 13'49 por 100.

Real orden concediendo franquicia postal a los documentos electorales que remitan las Juntas municipales.

Otra disponiendo se anuncie a través de las plazas de profesor de Caligrafía de los Institutos de Cuenca y Figueras.

Requisitos que se exigen para fijar la valoración oficial de las mercancías que han sido objeto de nuestro comercio de importación y exportación durante el año natural de 1907.

Contrabando de guerra

Málaga.—A bordo del vapor «Sevilla», que hace el servicio de correo en África ha sido descubierta un contrabando de guerra compuesto de unos nueve millares de cartuchos mauser, una caja de pistolas del mismo sistema y otros artefactos.

Han sido encarcelados cinco moros quedando incomunicados. Este servicio lo ha practicado el inspector de policía Sr. Manzanares.

Excitación

Valencia.—El alcalde de Albuñol ha telegrafiado al gobernador comunicándole que el vecindario se halla excitadísimo por la cuestión de los consumos y frente a la Casa del Ayuntamiento se ha situado el pueblo en actitud amenazadora.

Se temen desórdenes. El Gobernador ha ordenado que se concentre en Albuñol la guardia civil.

General Francés

San Sebastián.—En el sud expreso marchó a Madrid y Casablanca el general Damode que sustituirá al general Drude en el mando de las tropas francesas en aquel puerto.

La desgravación de los vinos

Vigo.—A causa de los nuevos impuestos creados y de otros que han sido recargados por la desgravación de los vinos, han acordado los cosecheros no introducir mercancías desde mañana.

En una reunión que esta noche han celebrado los lecheros y tablejeros han acordado declararse en huelga. Se ha decidido también elevar el precio de la carne.

A los lecheros les apoya el elemento agrícola. Se han dirigido amenazas de talar las viñas a los que traigan leche a la población. El Ayuntamiento ha enviado comi-

sionados a diversos puntos de la provincia, con objeto de que procuren adquirir la leche necesaria para el abastecimiento de la ciudad, pero se cree que no será posible realizar tal propósito.

Ley de emigración

Según ha manifestado el ministro de la Gobernación, dentro de unos días se nombrará el Consejo de emigración, para que la ley se pueda aplicar inmediatamente en todos los puertos españoles.

A las nueve y media de la mañana ha marchado el ministro de la Gobernación a causa de Maure, celebrando ambos una extensa conferencia acerca de los sucesos de Barcelona.

Como consecuencia de esta conferencia, a las once se han reunido los ministros en Consejo en casa del jefe del Gobierno.

El Consejo ha durado hasta la una y cuarto. Se había atribuido importancia política a este Consejo, porque se decía que el Rey se había negado anoche a firmar algunos nombramientos del Estado Mayor general de la Armada, pero los ministros de Guerra y Marina, al salir del Consejo, han desmentido eso diciendo que el Rey ha firmado todos los nombramientos.

El Consejo ha estado dedicado por completo a los atentados terroristas de Barcelona.

El ministro de la Gobernación nos ha dicho que se ha tomado acuerdo de adoptar cuantas medidas hagan falta para que desaparezca el actual estado de cosas.

El ministro de Fomento ha dicho que se han tomado muchos, muchísimos acuerdos; pero—ha agregado—ya se lo dirá a ustedes el ministro de la Gobernación.

El de la Guerra ha manifestado que se aplicarán algunos artículos de la ley, pues por Barcelona hay bandidos a quienes es necesario castigar con rigor.

El ministro de Instrucción Pública ha dicho que se ha concedido un amplio voto de confianza al Sr. Maure, para que proceda como las circunstancias demandan.

El ministro de Estado, contestando a preguntas nuestras, nos ha dicho que por ahora no es necesario el viaje de ningún ministro a Barcelona.

También nos ha dicho que M. Pichon ha demorado por unos días su viaje a Madrid, con motivo del fallecimiento del ministro de Justicia francés.

El atentado de Barcelona

Los periódicos dedican extensos artículos a condenar el atentado de ayer en Barcelona.

Madrid 1 (a las 17'15)

Ferrocarriles secundarios

Al reanudarse las sesiones parlamentarias presentará el ministro de Fomento a las Cortes un proyecto reformando la actual ley sobre ferrocarriles secundarios.

Alarma

Anoche, a las doce, dos sujetos alemanes debieron celebrar la entrada de Año Nuevo y para poner en práctica su decisión no se les ocurrió otra cosa que disparar dos revólvers, afortunadamente al aire.

El tiroteo produjo gran alarma. Acudieron los guardias y condujeron al Juzgado a los alemanes que estaban totalmente embriagados.

Noticias de Marruecos

Melilla.—Como consecuencia de negociaciones llevadas con mucha reserva en Tánger y Madrid, iniciadas por una petición del Maghzen, la mehallá imperial de Mar Chica vendrá a Melilla para embarcar bajo la protección de las autoridades de la plaza, con lo cual seguirá librarse de los ataques de las fuerzas del Roghi, mejor de situación material y acudir al sitio donde pueda ser útil.

El general Marina ha celebrado varias entrevistas con los jefes rebeldes para conseguir de ellos que se dé paz a los leales. Los rebeldes han accedido. Desde hoy quedan suspendidas las hostilidades entre imperiales y roghistas en esta región. Sin embargo, como el general Marina no fia mucho de los moros, las tropas españolas ocupan desde luego la Bocana a los límites. Los roghistas acampen en las alturas de Horcas Coloradas.

Se esperan los barcos que han de transportar dicha mehallá. El traslado se hará probablemente el sábado.

El general Marina ha mandado recoger a los moros los permisos de entrar con armas en la plaza, exceptuando a los cinco caides de la kábila de Guellaya.

Hace tiempo empezó a conceder a algunos moros, para recompensar servicios especiales, el permiso de venir con armas a Melilla, pero se ha ido abriendo la mano de tal modo que ahora ya tenían permiso casi todos. Varias patrullas de infantería recogen desde hoy estos permisos.

Otra medida se tomará: suprimir el plan que se suministraba al campamento de moros fingidos aquí y que costaba 4.000 duros mensuales.

Firma de Guerra

Disponiendo el general de brigada D. Rafael Olavijo cese en el mando de la tercera brigada de caballería (Burgos) y pase a la sección de reserva por haber cumplido la edad reglamentaria.

Banquete a los diplomáticos

En el Ministerio de Estado se dió ayer un banquete a los diplomáticos extranjeros residentes en esta capital.

Además asistieron al banquete los generales Primo de Rivera y Ferrandiz don Antonio Maure, Lacierva, Osma, Allende Salazar, Figueras, Bassada y Rodríguez Sampedra.

Terminado el banquete se organizó la anunciada recepción que resultó brillantísima.

Fallecimiento del conde Andino

Ha fallecido el señor Conde de Andino ayudante del Rey don Alfonso.

Los reyes tan luego tuvieron noticia del fallecimiento, enviaron a la casa mortuoria un ayudante para que en su nombre diera el pésame a la familia.

Hoy se verificará el entierro que promete verse concurridísimo.

Asamblea de taberneros

Mañana celebrarán asamblea los taberneros. Aquella tiene por objeto tratar sobre la desgravación de los vinos y de las resoluciones que se han de tomar contra dicha desgravación.

Contra los consumos

Se han recibido despachos de Valencia en la que se manifiestan que en el pueblo de Albaida los vecinos se amotinaron contra la empresa de consumos.

El motín llegó a tomar serias proporciones teniendo que intervenir la benemérita para contener los desmanes de los manifestantes.

Temiendo que se reproduzcan las órdenes y considerando excusa la guardia civil de punto en aquel pueblo se han pedido refuerzos.

Suspensión de las garantías en Barcelona

El Sr. Maure ha estado en el Palacio informando a D. Alfonso de los acuer-

dos adoptados en el Consejo de Ministros que se celebró ayer respecto de la supresión de los atentados terroristas que se cometen en Barcelona.

Según se afirman los acuerdos tomados por el gobierno son los siguientes: Ordenar que se suspendan las garantías constitucionales en Barcelona.

Se permitirá el extrañamiento de las personas sospechosas.

También se facultará a las autoridades para que practiquen registros domiciliarios.

Y por último se acordó aumentar las fuerzas de policía y guardia civil que prestan servicio en la Capital de Cataluña.

(A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido los telegramas urgentes de nuestro corresponsal en Madrid señor Tomasei.)

Telegramas

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE LA TARDE

Madrid 2 (a las 3'55)

Incendio de un cinematógrafo

En la madrugada de hoy se ha producido un incendio en la calle del Pez.

Aquel se inició en el salón donde estaba instalado el cinematógrafo «Victoria» que quedó completamente destruido.

El fuego se propagó a la iglesia de Covadonga.

Momentos antes habían llegado al lugar del suceso el cuerpo de bomberos y autoridades empezando los trabajos de extinción.

Después de algún esfuerzo se consiguió localizar el incendio.

Las pérdidas no son de mucha consideración.

No han ocurrido desgracias personales.

Nevadas en París

Comunican de París que ayer cayó sobre aquella capital una gran nevada.

La nieve caía tan copiosamente que a los pocos momentos calles y tejados se presentaron completamente blancos.

El frío que reina es intensísimo.

Mineros de juerga.—Tiros y puñaladas.

Despachos recibidos de Bilbao dan cuenta del siguiente suceso.

Los obreros que trabajaban en las minas de Abanto armaron una juerga en la que se comió y bebió más de lo regular.

Algunos mineros, se supone que algo alcoholizados, mientras sus compañeros se divertían se embriagaron en apedrear a los demás.

Los apedreados y mineros se trabaron de

palabras, interviniendo en la cuestión los amigos de los primeros.

La cuestión se agravó con la intervención de aquellos llegando a las manos.

Un tiro disparado por uno de los transeúntes bastó para que los contendientes empuñaran ceñillos y revólvers.

De la lucha resultaron heridos gravemente siete individuos.

La mayor parte de los que en ella tomaron parte han resultado heridos levemente.

La guardia civil ha detenido a algunos de los contendientes.

Criminal apresado

La guardia civil, que venía practicando pesquisas para dar con el paradero del autor del crimen de la calle de la Prosperidad, ha detenido a Ricardo González como presunto autor de dicho crimen.

El detenido ha sido inconunicado interin el Juzgado se presente a tomar declaración.

Damado en Madrid

Ha llegado a esta capital el general francés Damado nombrado en sustitución del general Drude para mandar las fuerzas de ocupación en Casablanca.

El general ha conferenciado extensamente con el ministro de Estado señor Allende Salazar.

También sostuvo una larga conferencia con el embajador francés monsieur Revoil.

Terminados sus asuntos el general Damado ha seguido su viaje a Casablanca.

Recepción en la embajada francesa

En la embajada francesa se ha cele-

brado una recepción que ha resultado brillantísima.

Asistieron al acto la colonia francesa residente en Madrid y muchos diplomáticos extranjeros.

La reina Victoria

La reina Victoria ha entrado en el tercer mes del embarazo.

Su salud es excelente.

Mitín en Bilbao

En Bilbao se ha celebrado un mitín organizado por los gremios y sociedades obreras para protestar del descanso dominical.

Usaron de la palabra algunos oradores socialistas protestando de los abusos del Gobierno.

Terminado el acto los manifestantes recorrieron las calles en el mejor orden.

Una comisión pasó a visitar al gobernador y el alcalde rogándoles se interpusen para remediar la situación en que atraviesa la clase obrera.

Banquete a los diplomáticos

En el Ministerio de Estado se dió ayer un banquete a los diplomáticos extranjeros residentes en esta capital.

Además asistieron al banquete los generales Primo de Rivera y Ferrandiz don Antonio Maure, Lacierva, Osma, Allende Salazar, Figueras, Bassada y Rodríguez Sampedra.

Terminado el banquete se organizó la anunciada recepción que resultó brillantísima.

Fallecimiento del conde Andino

Ha fallecido el señor Conde de Andino ayudante del Rey don Alfonso.

Los reyes tan luego tuvieron noticia del fallecimiento, enviaron a la casa mortuoria un ayudante para que en su nombre diera el pésame a la familia.

Hoy se verificará el entierro que promete verse concurridísimo.

Asamblea de taberneros

Mañana celebrarán asamblea los taberneros. Aquella tiene por objeto tratar sobre la desgravación de los vinos y de las resoluciones que se han de tomar contra dicha desgravación.

Contra los consumos

Se han recibido despachos de Valencia en la que se manifiestan que en el pueblo de Albaida los vecinos se amotinaron contra la empresa de consumos.

El motín llegó a tomar serias proporciones teniendo que intervenir la benemérita para contener los desmanes de los manifestantes.

Temiendo que se reproduzcan las órdenes y considerando excusa la guardia civil de punto en aquel pueblo se han pedido refuerzos.

Suspensión de las garantías en Barcelona

El Sr. Maure ha estado en el Palacio informando a D. Alfonso de los acuer-

dos adoptados en el Consejo de Ministros que se celebró ayer respecto de la supresión de los atentados terroristas que se cometen en Barcelona.

Según se afirman los acuerdos tomados por el gobierno son los siguientes: Ordenar que se suspendan las garantías constitucionales en Barcelona.

Se permitirá el extrañamiento de las personas sospechosas.

También se facultará a las autoridades para que practiquen registros domiciliarios.

Y por último se acordó aumentar las fuerzas de policía y guardia civil que prestan servicio en la Capital de Cataluña.

(A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido los telegramas urgentes de nuestro corresponsal en Madrid señor Tomasei.)

ESPECTACULOS

Principales A las ocho: «La Cizalla» de Linares Rivas y el «Tivvorio Modernista».

Entrada general 0'90.—Id. al paraíso 0'60.

Lírico A las seis y media: «La Revoltosa».

Entrada general 0'18 cts. A las ocho y media: «La banda nueva», estreno de «El Señorito» y «Cine-matógrafo Nacional».

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCIÓN SISTEMA MODELAJE DE

Catalina Salvá de Oltra Directora de Modas y Profesora de Corte

Queda abierta en los salones de esta Academia una exposición permanente de modelos, pudiendo facilitar por lo tanto a las Señoras y Modistas toda clase de patrones a medida de los modelos espuestos.

Horas de despacho de 11 a 1 mañana, y de 6 a 7 de la tarde, calle del Sol número 20, entresuelo.

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA GASTRICA, DIARREA,

en niños y adultos, estreñimiento, mala digestión, flicera del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

Marca «SERRAVALIX», Serrana, 33, Farmacia MADRID Y principales del mundo.

LOTERÍA NACIONAL

LISTA COMPLETA de los números premiados en el sorteo celebrado en Madrid el día 31 de Diciembre de 1907.

26454 160.000 Pt.s. Madrid 25762 60.000 » Málaga 1248 30.000 » Madrid Barna. 26594 15.000 » Cartagena

Con 3,000 pesetas 16934, Madrid-Barcelona-Santander 18310, Manresa-Santander y los Hermanos 26904, Bilbao

8656, Barcelona-León-Dos Hermanas 18288, Sevilla-San Sebastián Oviedo 10792, Córdoba Barcelona

23119, San Lorenzo Barcelona-Valencia 18723, Madrid-Salamanca Barcelona 20275, Madrid

2970, Barcelona-Torrijos-Madrid 16878, Madrid

236, Velez Málaga Barcelona 28163, Bilbao

3857, Madrid-Santander 17778, Palma-Madrid Reus 15418, Madrid

27818, Barcelona 18154, Madrid 5231, Santander Sevilla-Madrid 22061, Cáceres

99 aproximaciones de 500 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del premio primero.

99 ídem de 500 ídem ídem para los 99 números restantes de la centena del premio segundo.

99 ídem de 500 ídem ídem para los 99 números restantes de la centena del premio tercero.

2 aproximaciones de 2.000 pesetas cada una, para los números anterior y posterior al del premio primero.

2 ídem de 1.500 ídem ídem, para los del premio segundo.

2 ídem de 1.000 ídem ídem, para los del premio tercero.

2 ídem de 700 ídem ídem, para los del premio cuarto.

Premiados con 5000 pesetas

ecena 7 10 12 38 Centena 118 126 150 232 262 280 299 402 408 423 474 630 658 723 745 763 770 829 873 709 901 921 941 946 978

mil 071 090 096 130 151 036 112 216 267 273 281 287 334 357 370 438 461 503 506 577 822 826 847 851 864 904 906 970

Dos mil 005 025 065 101 106 108 111 112 157 161 260 300 332 342 375 391 419 430 427 518 529 578 622 631 645 674 680 695 698 792 755 772 802 829 840 869 892 893 925 936 967 669 978 995

Tres mil 005 017 029 071 080 083 085 127 187 204 248 249 253 274 283 290 319 335 369 391 397 475 488 568 623 656 657 710 716 735 757 883 905 911 917 921 993

Cuatro mil 082 099 116 128 167 336 390 433 518 568 581 634 690 692 737 740 783 793 856 861 866 890 932 954

Cinco mil 007 017 033 037 067 088 106 152 176 239 284 320 326 330 450 599 635 680 698 707 728 739 808 843 890 908 930 940 955 956 973 975

Seis mil 002 036 088 150 156 258 259 260 280 352 271 384 407 420 444 461 496 529 536 550 552 586 630 638 652 690 711 790 855 856 880 908 932 948 958

Sete mil 081 110 120 124 234 289 814 327 331 349 410 429 471 502 524 547 549 569 584 641 698 720 725 753 778 797 847 917 820 941 979

Ocho mil 026 033 042 045 048 053 076 087 093 131 136 149 213 222 246 281 328 330 358 367 380 422 429 444 454 456 501 513 542 558 560 573 579 581 624 663 700 719 770 802 852 883 945 946 989 995

Nueve mil 065 073 103 120 135 158 278 355 357 380 398 425 441 486 539 562 568 572 599 624 635 644 680 709 723 737 757 764 813 814 822 824 831 843 865 869 891 903 939 939

Diez mil 072 079 089 092 102 103 108 163 191 231 299 303 317 333 345 359 398 375 457 484 488 495 498 512 610 612 625 628 630 634 665 698 722 778 802 811 823 893 940 985 989

Ocho mil 006 034 136 187 200 210 216 228 263 272 291 318 329 335 407 413 431 466 486 492 522 556 583 599 623 635 642 646 694 701 723 795 846 906 916

Doce mil 035 055 092 121 133 178 190 257 287 295 308 213 317 348 353 394 395 420 552 566 639 649 651 761 805 807 822 846 863 932 967 976

Trece mil 008 034 039 072 142 147 172 221 225 230 353 369 382 403 438 533 556 569 574 608 654 682 753 822 934 999

Catorce mil 024 105 1